

# Bruselas se resiste a elevar las cuotas pese al buen estado de los «stocks»

Galicia pide a la UE que los esfuerzos del sector se tengan en cuenta al fijar los cupos

**CRISTINA PORTEIRO**  
BRUSELAS / CORRESPONSAL

Con la lengua fuera. Así llegará el sector pesquero al 2020 si la UE no afloja las riendas de la política común de pesca (PCP). «No es el momento de venirse abajo, de rebajar nuestras ambiciones», alentó ayer el comisario de Pesca, Karmenu Vella, al término de un seminario sobre el estado de los stocks en la UE. El caso es que el diagnóstico es muy bueno para las pesquerías del Atlántico noreste. Lo reconocen incluso los ecologistas. La mortalidad ha bajado, los beneficios han crecido, la masa reproductora ha aumentado un 35 % con respecto al 2003 y los stocks sobreexplotados han caído del 70 al 40 %, según los informes científicos presentados ayer en Bruselas.

Tanto es así que los pescadores han pedido a la Comisión Europea que levante el pie del acelerador y dispense más flexibilidad para alcanzar de forma más gradual el objetivo del rendimiento máximo sostenible (RMS) previsto para el 2020 sin estrangular a la flota. El equipo de Vella se resiste: «Hay espacio suficiente para mejoras antes de esa fecha», zanjó el director general de Pesca, João Aguiar, quien sí reconoció los méritos del sector.

No es para menos. Desde el 2004 Galicia ha visto cómo se quedaba por el camino el 20 % de su flota. «Seamos honestos. Los resultados positivos se deben a decisiones duras, pero necesarias



La UE celebró ayer un seminario sobre el estado de los «stocks» y de la flota. CRISTINA PORTEIRO

que tomamos. Como la de reducir la flota», admitió Vella.

La directora xeral de Pesca, Mercedes Rodríguez, incidió en la necesidad de batallar de aquí a diciembre para forzar a la UE a que muestre más flexibilidad y tenga en cuenta que los gallegos han hecho sus deberes a la hora de fijar los próximos TAC y cuotas: «Estos bos resultados non son flor dun día. Estamos a falar de que dende o 2004 entramos en plan de recuperación es en adopción de medidas moi drásticas [...] Fíxose a costa da redución do esforzo pesqueiro a una gran redución da flota [...] Esperamos que se teñan en conta as circunstancias biolóxicas, socioeconómicas e os esforzos que se fixeron», exclamó al término del encuentro.

El ajuste de cinturón del sector pesquero y la caída del precio del combustible en los últimos años han empujado al alza el valor de las capturas alcanzando beneficios récord de 778 millones de euros en el 2015.

## Más manga ancha

Los pescadores gallegos piden más manga ancha con la flota que se dedica a la pesca de especies para consumo en lugar de harina y más flexibilidad con las especies accesorias. «Si tuviera que quedarme con algo sería con que en el Atlántico en general el esfuerzo realizado en los últimos años por el sector está dando un buen resultado, aunque hay margen de mejora», celebró el secretario general de la patronal Cepesca, Javier Garat.

## ¿Es más flexible la política pesquera de Estados Unidos?

Solo hay en el mundo un sistema tan complejo como el europeo para gestionar la pesca: el estadounidense. Lo sabe bien el gallego Ernesto Penas Lado, consejero principal de la Dirección General de Pesca de la Comisión Europea. Su larga temporada en Estados Unidos le ha valido para estudiar a fondo las luces y las sombras del vecino trasatlántico. «Su régimen ofrece un alto nivel de flexibilidad y contiene una gama de opciones de gestión amplio», admitió Penas Lado, quien señala que la PCP tiene una visión más «determinista». Donde la UE impone un objetivo (RMS para el 2020), Estados

Os resultados non son flor dun día [...] Fíxose a costa dunha redución do esforzo pesqueiro moi grande»

**Mercedes Rodríguez**  
Directora xeral de Pesca

«El esfuerzo del sector en los últimos años está dando buenos resultados, aunque hay margen de mejora»

**Javier Garat**  
Secretario general de Cepesca

«Alcanzar el RMS y la obligación de desembarco en paralelo no será tan fácil como pasear por el parque»

**Karmenu Vella**  
Comisario de Asuntos Marítimos y Pesca

Unidos sugiere un «rendimiento óptimo» o un límite que no se debe sobrepasar. ¿Qué pasa con los descartes? Más de lo mismo. Mientras la UE pasa el rodillo de la prohibición a todas las pesquerías, al otro lado del Atlántico se trata de «minimizar» esta práctica a través de medidas adoptadas en los consejos regionales. A consecuencia de esta mayor regionalización de la política pesquera, se puede observar una gran diferencia entre zonas con altos porcentajes de capturas accidentales como la costa este y las que han experimentado unos resultados más exitosos (2 % en la costa oeste).

## La Xunta pagará este año los planes de comercialización que debe desde el 2014

**MARCOS GAGO**  
MARÍN / LA VOZ

La conselleira do Mar, Rosa Quintana, anunció ayer en Marín, en una jornada especial sobre fiscalidad, que las organizaciones de productores pesqueros llevaban mucho tiempo esperando: la Xunta pagará antes de fin de este año las ayudas a los planes de producción y comercialización de estas organizaciones, correspondientes a los últimos ejercicios cerrados; es decir, del 2014 al 2016. El sector adelantó estas ayudas en su momento para poder ejecutar los proyectos aprobados, que giran en torno a los ejes de la reforma de la política común de pesca. Se

trata de medidas relacionadas con la trazabilidad de productos, artes de pesca más selectivas, aprovechamiento de descartes, sostenibilidad de los recursos y mejoras en la comercialización.

El sector pesquero en Galicia fue pionero en este campo y es evidente su peso en el ámbito de las organizaciones de productores pesqueros (OPP), pues de 38 que existen en España 12 son gallegas. De hecho, estas jornadas técnicas las ha organizado la asociación marinense Opromar.

Asimismo, el asesor de la Secretaría General de Pesca, Omar Collado, protagonizó otra ponencia donde explicó las caracterís-

ticas del proyecto de real decreto que regulará las ayudas a estas organizaciones, aunque dentro del marco estatal. La previsión del Ejecutivo central pasa por que este decreto se publique antes de que acabe el año, regulando las ayudas. La Secretaría General de Pesca ha puesto en marcha una nueva aplicación informática, la OPPES, para agilizar todos los trámites que lleva aparejados.

## Fondo desaprovechado

Por último, el secretario general de Pesca, Alberto López-Asenjo, clausuró las jornadas, animando a las OPP a acudir al fondo de ayudas de la Dirección Ge-



El secretario general de Pesca, López-Asenjo —derecha—, en Marín.

neral de Cooperación al Desarrollo de la UE, que está dotado con más de 950 millones de euros y que los colectivos espa-

ñoles no están utilizando, aunque pueden hacerlo al ser a través de una alianza internacional con un país tercero.